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据新华社上海 7月 15日电（记者吴
霞 许晓青）“从无到有，一共花了8年，前
4年，我们在写本子、做前期、找投资；后
来投资有了，也不算大，但我们当时就
想，不能再等了，不管怎样都得先拿出作
品，于是花工夫制作了 4年，才有了今天
的《西游记之大圣归来》。”

被 誉 为 今 夏 国 产 片“ 最 黑 的 黑
马”——动画电影《西游记之大圣归来》
目前正在全国热映。该片不仅总票房轻
松过亿元，同时还以较低的排片率，连续
获得单日票房冠军。互联网上，不仅有
上千万网友共同评出了罕见的华语电影
高分，这部诚意之作还引发了新一波“国
产动画热”的讨论。执导《西游记之大圣
归来》的导演田晓鹏近日向记者回顾了8
年“取经”路。

40岁的田晓鹏对于票房破亿元显得
很平静，他说：“8 年前，只是想做一部自
己觉得还能看的动画电影。”

“如果永远都是在等投资，大家看不
到东西，也就不会有人愿意投你。我们
自己就把它先做起来，在做的过程中，逐
渐让大家看到这部片子的价值。真正的
制作是从4年前开始的。”田晓鹏说。

《西游记之大圣归来》塑造了一个具
有现代感的“齐天大圣孙悟空”：桀骜、沧
桑，甚至有点自闭，但随着故事情节的展
开，“大圣”的内心显露出来，他并不屈服
于现实，也没有放弃梦想。

有网友解读“大圣”形象的创作也折
射了田晓鹏和团队的艰辛，最终的结局
则是换来了国产动画的“大圣归来”。

1997 年，田晓鹏曾参与制作大型电
视动画片《西游记》，那时做大电影的梦
想已经在萌动。“基本上，每个中国人都
会有《西游记》情结，当时拍西游的时候，
我就想找一个题材，能够体现三维动画
的特质。”

在田晓鹏看来，《西游记》原著中可
挖掘的元素太多，《西游记之大圣归来》
也只是“点到即止”，他喜欢用“魔幻”这
个词来形容西游。“《西游记》整个故事，
从现代人的角度看，有很多点是不能被
理解的，或者说，跟现代人的价值是有冲
突的。所以我们当初更想以今人的视角
去解读。”

“我们所有人都没有编剧的经验，都
不是干这个的。之前找了一些专业的编
剧，但我们发现，他们对动画的理解都不
太够。动画很重要的一点是画面感和视

觉感，很多人写出来的东西，你可以感觉
到人物存在和对白，但没有画面感。所
以不得已，只能自己干。”田晓鹏说。

在最终映于银幕上的5名编剧中，包
括田晓鹏自己，加入了一场编剧的头脑
风暴。田晓鹏先负责把大纲、框架等定
下来，分场讨论后，再找到一些灵感，然
后 5名编剧分头去完成，最后再汇总，根
据导演意图修改。

田晓鹏透露，这部情节紧凑、特效精
致的国产动画大片，依然只是采用“土
法”酿制，没有利用海外标准化的“笑点
测试”或“观众心理测试”进行后期评
估。“也就是说，我们还是在根据主观的
一些经验来做，这是与一些好莱坞动画
不同的。”

至于被观众连连点赞的特效镜头，
田晓鹏透露，特效花费占到了实际制作
成本的 50%以上。“特别贵的场景，都是
以秒来报价，有时为了某一种感觉，我们
需要翻来覆去地改，为了单个的一秒，付
出的成本很高。”

在田晓鹏看来，当初做这个西游故
事，仍是一个偏实验性的作品，“走到今
天，我们已经积累了一些经验，也知道了
大众的反馈，实际上是更加坚定了做动
画的决心。”

目前《西游记之大圣归来》的大电影
续集已在酝酿中，在观众中反响极高的

“大圣”和“江流儿”两个角色，究竟哪个
会唱主角，田晓鹏说还要卖个关子。

本报讯 （记者田秀忠）7 月 15 日从鲁
山县文联传来喜讯，河南省民间文艺“金鼎
奖”近日揭晓，鲁山县中国墨子文化研究中
心和《中国民间剪纸集成·李福才卷》榜上
有名。

据介绍，河南省民间文艺“金鼎奖”是
经河南省委宣传部批准、由省文联和省民
协联合主办的全省性民间文艺最高奖。自
2005年设立后，该奖项曾对个别单项实施
了奖励，综合性集中评奖今年是第二届，旨
在通过颁发此奖项，对辛勤耕耘在河南民
间文艺沃土、取得辉煌成果的民间文艺界
德高望重的知名专家、民间文艺工作者和
优秀民间文艺作品的作者进行表彰。

本次共评出“金鼎奖”69 个，其中，民
间文艺成就奖16个（含个人奖和集体奖），
民间文艺学术著作奖 6 个，鲁山县的中国
墨子文化研究中心和《中国民间剪纸集成·
李福才卷》分别荣获集体成就奖和学术著
作奖。

本报讯 7月14日下午，院线方面接到
通知，《小时代 4》原本将上映的“加长版”
被取消，该版本拷贝将收回。片方表示，收
回拷贝的原因是“出现母盘技术问题”。

据知情人士透露，《小时代 4》在 7月 9
日正式上映当天，院线曾收到消息，将有

“加长版”的特别版本，即影片上映一周后，
将改放含有 20 分钟纪录片内容的“加长
版”。新增的内容主要是《小时代》系列拍
摄时的幕后故事，在正片结束后，播放 20
多分钟的纪录片，该纪录片也是以正常影
片的途径拿到了龙标的。为推广这部“加
长版”，院线拿到的“普通版”放映有效日期
只有一周。

值得一提的是，国家新闻出版广电总
局的相关负责人曾表示，一部电影不能在
院线中上映两个版本，这是有明文规定
的。

（新民）

本报讯 利物浦边锋斯特林
将以4900万英镑的转会费加盟曼
城。4900 万英镑，折合超 6800 万
欧元，去买一个年仅20岁、尚未获
得任何团队荣誉的年轻人，不少
人惊叹：斯特林太贵。

6800 万欧元，这在足坛转会
历史上是什么水平？德国《转会
市场》网站的数据显示，这足以让
斯特林排名转会史上前 10 名。C
罗 9400 万欧元从曼联转会皇马，
贝尔 9100 万欧元从热刺转会皇
马，内马尔8720万欧元加盟巴萨，
苏亚雷斯8100万欧元，J罗8000万
欧元，迪马利亚7500万欧元，齐达
内2001年从尤文转会皇马7350万
欧元，伊布 2009 年从国米加盟巴
萨6600万欧元，再就是斯特林，从

利物浦转会至曼城，6800万欧元，
排名历史第9位。

斯特林的转会费，接近齐达
内，超越卡卡（6500万欧元）、菲戈

（6000 万欧元），秒杀一大片足坛
传奇人物。1994年 12月 8日出生
的斯特林，今年20岁，他的团队荣
誉是一片空白。唯一拿得出手的
头衔，就是 2014 年欧洲金童奖。
可看看最近7年欧洲金童奖得主，
除了2013年的博格巴能值6000万
欧元之外，2008年的安德森、2009
年的帕托、2010 年的巴洛特利泯
然众人矣，2011 年的格策如今处
在职业生涯瓶颈期，2012 年的伊
斯科也算成名球星，但也难卖到
斯特林的价格。毫无疑问，20 岁
的斯特林，6800 万欧元的价格虚

高。
BBC 记者丹·沃克尔说：“我

们知道斯特林很优秀，但 4900 万
英镑？这可是接近齐达内的转会
费！”尽管2001年至今会有通货膨
胀的因素，现在的 4900 万英镑放
在 10 多年前不值 4900 万，但即便
是挥金如土的现代足球，这个价
格也让人惊讶。转行评论家的阿
森纳前球星李·迪克逊指出，曼城
花这么多钱，买20岁的斯特林，是

“巨大的冒险和赌博”。
社交网络上，球迷一次次拿

斯特林的转会费和当今英超的顶
尖好手作对比。厄齐尔从皇马加
盟阿森纳，阿奎罗从马竞来到曼
城，桑切斯来到阿森纳，阿扎尔加
盟切尔西，迭戈·科斯塔加盟切尔

西 ，斯 特 林 凭 什 么 比 他 们 都 贵
呢？更何况，年轻的斯特林，未来
还有很多不确定的因素，18 岁时
涉嫌袭击妇女遭到警方拘留，抽
水烟、吸笑气，私生活似乎并不检
点。

在一片质疑声中，《每日镜
报》名记者约翰·克罗斯是另类。

“签下斯特林，这是曼城让人兴奋
的引援。斯特林天赋非凡，曼城
得到顶级球员，他不是罗德维尔、
辛克莱尔，也不是伦农，他是斯特
林——比上述这些英国球员能力
强得多，1年前的世界杯英格兰与
意大利的对阵中，他踢10号核心，
表现出巨星风范，他会是曼城伟
大的球员。”

（王言）

据新华社里约热内卢 7月 14日电（记者
姬烨）巴西议会14日正式开启针对巴西足球
腐败的调查，身为巴西联邦参议员的巴西前
足坛巨星罗马里奥统领本次调查。

自从国际足联涉腐丑闻在5月底爆发之
后，罗马里奥就号召巴西议会展开对巴西足
球腐败的调查。他表示：“我们将调查（与巴
西足球有关的）犯罪，包括洗钱、不正当得利、
腐败、敲诈、金融诈骗等等。我确信巴西人希
望看到我们的足球运动脱离腐败，脱离那些
让我们足球水平下降的人，只有这样，才能开
始一个崭新的时代。”

不到一年时间，巴西国家队接连在世界
杯和美洲杯上耻辱出局，这让“足球王国”颜
面扫地，与此同时，有关巴西足球的黑幕也成
为人们关注的焦点。

接下来，巴西议会调查委员会将会同巴
西公检法等部门一同展开调查。罗马里奥
称，巴西议会调查委员会计划彻查马林、马林
的前任特谢拉以及现任巴西足协主席德尔内
罗。而他还称将会寻求负责调查本次国际足
联涉腐案的美国司法部门的帮助。

5 月底，多名准备参加国际足联大会的
国际足联高官因涉嫌腐败在瑞士苏黎世遭到
警方逮捕，其中包括巴西足协前主席马林。
而特谢拉目前也因在巴西世界杯筹备期间涉
嫌腐败而接受调查。

74岁的德尔内罗在今年4月才正式接替
马林成为巴西足协主席。巴西媒体分析，尽
管德尔内罗目前没有进入美方指控的名单，
但作为巴西足球的现任“掌门人”和马林的继
任者，他很有可能进入了美国司法部的怀疑
名单之列。巴西舆论普遍呼吁德尔内罗辞
职，但他一再宣称自己清白，并表示会继续执
掌巴西足球。

在国际足联涉腐案爆发后，德尔内罗率
领的巴西足协进行了一些改革，将足协主席
任期限制在两个任期、8年之内。此前，巴西
足协主席并没任期限制，特谢拉曾在该职位
上任职23年。

现年 49 岁的罗马里奥曾在 1994 年美国
世界杯中以 5 粒进球赢得金靴奖，并帮助巴
西队第四次夺取世界杯冠军。在 2008 年退
役后他选择从政，今年以较大优势成功当选
联邦参议员。

范佩西举行签约仪式

7 月 14 日，荷兰球星范佩西在签约仪式
上向球迷致意。

当日，范佩西在土耳其伊斯坦布尔与费
内巴赫切俱乐部举行正式签约仪式。

新华社/路透

省民间文艺最高奖“金鼎奖”揭晓

鲁山县喜获两奖

《小时代4》“加长版”取消
片方称由于技术原因

本报讯 中国女足主教练郝伟已于日前
正式向足协掌门人张剑递交了辞呈。力帆前
球员常卫巍将担任临时主帅。

郝伟的新身份已经浮出水面——广州恒
大预备队主帅。8月初中国女足将迎来东亚
杯，今年底和明年初还有奥运会预选赛。

有消息称，足协有意从法国聘请洋帅执
教女足，新帅到来之前，女足助理教练、力帆
前球员常卫巍将担任临时主帅。常卫巍在
2001-2002 年曾为力帆效力两个赛季，2005
年退役。上个月进行的女足世界杯 1/8 决
赛，因为郝伟停赛，助理教练常卫巍临场指挥
了中国女足1∶0战胜喀麦隆队的比赛。

（杨豪）

沈晨获击剑世锦赛女子佩剑铜牌

7 月 14 日，获得银牌的法国选手塞西莉
亚、获得金牌的俄罗斯选手索菲娅以及获得
并列铜牌的中国选手沈晨、匈牙利选手安娜

（从左至右）在世界击剑锦标赛女子佩剑领奖
台上合影。

新华社发（帕维尔 摄）

八年坎坷换得“大圣归来”
——对话动画电影导演田晓鹏

女足主帅郝伟递交辞呈

常 卫 巍 临 时 接 任

罗马里奥率巴西议会
调查巴西足球腐败

4900万英镑转会费斯特林 成英格兰最贵球员

20岁小子凭啥这么贵

田晓鹏资料图片

斯特林资料图片


